

LA CONSTANCIA

CONCERTADO
FRANQUEO

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
NOIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELEFONO, 266.

ANO XVII

SAN SEBASTIAN Jueves 8 de Enero de 1914

Núm. 5.363

SUBSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

CONVOCATORIA

Se convoca a la Junta regional del partido para el martes, 13 del actual, y sus doce horas de la mañana, en los salones del Círculo Integrista de esta ciudad, encareciendo la puntual asistencia a todos los diputados de distrito, dada la importancia de los asuntos a tratar y las cuestiones a resolver.

EL PRESIDENTE.

NADA ENTRE DOS PLATOS ALGO ES ALGO

La expectación que había despertado la sesión del Ayuntamiento, celebrada ayer, y de la cual daba testimonio aquel incesante público congregado en los soportales de la Casa Consistorial, no resultó.

Dejaron de asistir a la sesión los concejales nacionalistas, manteniendo la protesta de la sesión anterior; pero nada puede decirse aún de su definitiva actitud en lo que al nombramiento de cargos se refiere, porque los que se hicieron ayer tienen el mismo carácter de interinos que los del primer día, no convirtiéndose en definitivos hasta la tercera sesión, que será la del próximo miércoles.

Continúa por lo tanto la expectativa por ocho días más.

Pero aunque por ese lado, perdió la sesión el interés que se creía por muchos iba a tener, no dejó ofrecer algún golpe de efecto, que fué para Marcellán principalmente, golpe de maza.

Tratábase de nombrar los concejales que en representación del Ayuntamiento han de pertenecer a las Juntas de fábrica de las cinco parroquias de esta ciudad, y se había propuesto a Marcellán para el Antiguo. Pero, a propuesta del señor Doaso, que ayer estaba para vender favores a Marcellán, se procede a hacer el nombramiento por votación y Marcellán se queda sin Junta de Fábrica, pues fué nombrado para el Antiguo el señor Olasagasti.

¿Quién iba a decirle a Marcellán que el que le quitara el puesto había de ser el mismo que le dió el acta de concejal?

No fué esta la única decepción para nuestro hombre.

Entendieron los republicanos que la comisión que mejor se avenía con el empleo de carterio que Marcellán ejerció en Tolosa, era la de Fomento, y en ella le incluyeron, en vez de asignarle a la de Obras, a la cual ha pertenecido anteriormente y por la que sentía muchas más aficiones dicho concejal.

¿Como ha de ser! Bien dicen que esta vida está llena de espinas.

En la Diputación

Sesión del día 7 de Enero de 1913

A las cuatro de la tarde se reunió la Diputación bajo la presidencia del señor Zavala, con asistencia de los señores Aziría, Lasquibar, Aramburu, Eiorza, marqués de Valde-Espina, Bianchi, conde del Sacro Romano Imperio, Laborda, Angulo, Obea, Perez Arregui, Icazategui y Amezttoy.

Se lee el acta de la sesión anterior y después de unas adiciones que presenta el Conde, es aprobada.

El señor Presidente excusa la asistencia de los señores Romero y Laffitte.

El mismo Presidente propone que se acuerde hacer constar en acta el sentimiento de la Diputación y que se pase a la familia comunicación del pésame por el fallecimiento de don Miguel Mococho, que fué Di-

putado provincial varias veces y desempeñó el cargo de vice-presidente de la Comisión provincial; y así se acuerda por unanimidad.

Se da cuenta del expediente de creación de arbitrios que nuevamente remite el Ayuntamiento de Pasajes y pasa a informe de la Comisión de Hacienda municipal.

Para sesión secreta

El presidente dice que en la sesión anterior quedó sobre la Mesa, a petición del Conde del Sacro Romano Imperio, el dictamen de la comisión de Gobernación respecto de la reclamación formulada por el marqués de Vesolla contra un acuerdo de la Comisión provincial que declaraba ser de cargo de la fianza por él constituida, el abono de un descubierto que dejó don Ramón Esquivias en la Caja de Ahorros provincial.

Empieza a impugnar el dictamen el señor Conde y pronuncia la palabra desfalco, y al oírlo, el señor Orbea dice que este asunto debe tratarse en sesión secreta, por estar relacionado con la conducta de una persona que ha prestado servicios a la Caja de Ahorros.

Así se acuerda y queda este asunto para sesión secreta.

Se da después lectura de un dictamen de la comisión de Fomento, proponiendo que se acepte la renuncia que ha presentado don José María Hualde del cargo de Director de la granja de Fraisoro.

El señor Amezttoy pide que quede sobre la mesa; y el señor Bianchi propone que este asunto se trate también en sesión secreta, a lo que el señor Amezttoy manifiesta su conformidad, y así se acuerda.

Otros asuntos

A propuesta de la comisión de Hacienda municipal, se aprueban los presupuestos ordinarios para 1914 de los Ayuntamientos de Villabona, Ezquioga, Astigarreta, Ceberaín y Belaunza.

Entra en el salón los señores Iruarte y Aguinaga y este propone que se pase una comunicación de pésame, expresando el sentimiento de la Corporación, al Administrador de arbitrios provinciales señor Lejendio por el fallecimiento de una nietecita.

Así se acuerda.

Y se levanta la sesión, anunciándose que la siguiente se celebrará hoy, a las tres y media de la tarde.

La Diputación queda constituida en sesión secreta para tratar del asunto relativo a la reclamación del señor marqués de Vesolla.

NOTAS TRISTES

Confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad falleció ayer tarde don Marcellino Seminario e Izu, persona muy querida en San Sebastián por su carácter noble y bondadoso.

Su muerte ha sido muy sentida, por todos, pero especialmente por los necesitados que encontraban siempre en él un consuelo, protegiéndoles con largueza y con la caridad, que la Iglesia enseña, ignorando la mano izquierda lo que daba la derecha.

Hoy a las tres y media de la tarde tendrá lugar la conducción del cadáver y los funerales en sufragio del alma del finado se celebrarán mañana a las once en la parroquia de Santa María.

Acompañamos a su buenisima y distinguida familia en el sentimiento que en estos momentos le embarga por tan sensible pérdida y a los lectores rogamos encomienden al Señor en sus oraciones el alma del caballero cristiano don Marcellino Seminario.

También falleció ayer, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, otra persona conocidísima y muy querida en San Sebastián, don Juan Tiburcio Cortaberría e Ichaso-Azu, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy a las once en la parroquia de Santa María y acto seguido tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

Al enviar nuestro más sentido pésame a la distinguida familia del finado y en particular a nuestros particulares amigos don José María Alberdi, don Francisco Zeberio, don Juan Bautista Larruga y don Manuel Vidaur, hijos políticos del finado, pedimos, a nuestros lectores encomienden al Señor el alma del finado.

Después de larga enfermedad, sobrellevada con resignación cristiana, falleció también ayer la virtuosa señora doña Josefa Zabaleta de Rezola, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

El solemne funeral por el eterno descanso de la finada tendrá lugar hoy a las once de la mañana en la parroquia del Antiguo y acto seguido la conducción del cadáver.

A su afligido esposo don Ricardo Rezola, particular amigo nuestro, así como a toda su distinguida familia hacemos llegar nuestro más sincero pésame y a los lectores pedimos que tengan presente a la finada en sus oraciones.

Con muy numerosa y distinguida concurrencia se celebró ayer tarde en la Iglesia parroquial de San Sebastián el Antiguo el Oficio de párvulo de la niña María de los Dolores Lejendio e Irure y a continuación la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a sus afligidos padres abuelos y demás deudos la expresión de nuestro sentido pésame.

Por cumplirse el octavo aniversario del fallecimiento de doña Juana Arrillaga de Goicoechea, todas las Misas que se celebren hoy en las parroquias del Buen Pastor, Santa María, San Vicente, San Ignacio y San Sebastián el Antiguo, en la Iglesia de los Padres Jesuitas y en los Conventos de Santa Teresa, San Bartolomé, María Reparadora y Siervas de María, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

Vióse muy concurrido ayer el funeral celebrado en la Iglesia de Santa María de Tolosa en sufragio del alma de don Miguel Mococho, acudiendo no solamente el vecindario de Tolosa, sino también muchos amigos de otros pueblos de esta provincia y en no escaso número los de San Sebastián.

Una vez más reiteramos nuestro pésame a la distinguida familia del finado.

Ayuntamiento

Sesión del día 7 de Enero de 1914.

Un cuarto de hora antes de la señalada para celebrar la sesión se encuentra en la Plaza de la Constitución un público numeroso que penetra en el salón a las seis y media, hora en que la sesión da comienzo.

Preside el señor Uhagón y asisten 27 señores concejales.

La expectación que reinaba en el público que esperaba presenciar una sesión acalorada, desaparece casi por completo, en vista de que los nacionalistas no asisten a la sesión.

El secretario da lectura al acta de la sesión inaugural y es aprobada.

El alcalde anuncia que se va a proceder a la votación para la elección de las tenencias de alcalde, advirtiéndolo que en caso de que no obtengan los elegidos mayoría absoluta de votos, la elección se hará con carácter interino hasta que en la próxima sesión se vuelva a celebrar otra votación para que los nombramientos puedan ser definitivos.

En la primera votación resulta elegido para primer teniente de alcalde el señor Navas por 15 votos y obtiene 12 votos el señor Azqueta, es decir, que la votación fué la

misma que en la sesión anterior tuvieron y lo propio ocurrió al repetirse las otras siete votaciones para las otras tantas tenencias, en las mismas personas.

No habiendo obtenido ninguno de los elegidos, la mayoría absoluta de la votación, se reproducirá ésta en la sesión próxima para que los nombramientos puedan ser definitivos, pues hasta entonces se ocupan los puestos interinamente.

Se procede a continuación al nombramiento de síndicos, y resultan elegidos, también con carácter de interinidad, don Francisco Solano y don Luis Olasagasti, por 15 votos cada uno.

Luego se hacen los nombramientos de las comisiones permanentes por votación, después de aprobar una proposición del señor Nerecan en el sentido de que las comisiones de Hacienda y Obras sean constituidas por ocho señores concejales y las de Gobernación y Fomento, por siete.

Para la comisión de Hacienda.—Son nombrados en votación los señores Navas, Ochoa, Dolhagaray, Zurbano, Elósegui, Gargallo, Aizpurua y Resines.

Para la de Gobernación.—Los señores Camio, Sansinenea, Zulacá, Zuzola, Torre, Dosso e Imaz.

El presidente manifiesta, que como el señor Imaz, no es concejal a consecuencia de la reclamación interpuesta contra él, no pertenece a esta comisión el citado señor Imaz y que cuando la reclamación se resuelva y venga el concejal que fuere, en este caso el Ayuntamiento acordará a que comisión se le ha de destinar.

Para la comisión de Obras.—Fueron elegidos los señores Luzuriaga, Azqueta, Urreta, Juanena, Cruz, Setien, Dominguez y Altuna.

Y para la comisión de Fomento.—Resultaron elegidos los señores Nerecan, Pena, Cruz, Saralegui, Delaunet, Marcellán y Barriola.

Comisiones especiales

Seguidamente se procede al nombramiento de comisiones especiales.

A propuesta del señor Camio, se suprime la comisión de Beneficencia municipal especial y se acuerda que pasen los asuntos a la comisión de Gobernación.

Para la comisión de Ensanche, fueron nombrados los señores Zuzola, Navas, Azqueta, Olasagasti y Barriola.

Se aplaza el nombramiento de la comisión de Reglamento interior hasta la próxima sesión.

Juntas de Fábrica

El alcalde propone que sean nombrados para las Juntas de Fábrica los señores Azqueta para la del Buen Pastor, Olasagasti para la de Santa María, Solano para la de San Vicente, Marcellán para la del Antiguo y Cruz para la de San Ignacio.

El señor Torre, dice que esto no entra en su credo y que se abstiene de votar.

El señor Nerecan se adhiere a esta manifestación.

El señor Doaso pide que se proceda a votación y se accede resultando elegidos el señor Azqueta por 25 votos para el Buen Pastor; para San Vicente por 25 votos el señor Solano; para la de Santa María, por 13 votos, el señor Barriola; para la de San Ignacio por 13 votos al señor Dominguez y para la del Antiguo, el señor Olasagasti.

Después fueron nombrados, a propuesta del Alcalde, vocales de la Junta de Beneficencia en concepto de concejales los señores Luzuriaga, Elósegui, Pena y Azqueta y en concepto de vecinos, don Félix Sampedro, don José Gurruchaga y don Enrique Arrieta, Presbítero.

Alcaldes pedáneos

El Alcalde anunció que había nombrando alcaldes pedáneos: del Antiguo y de Ibaeta a don Miguel Urquia; de Amara, a don José Cruz Lasar e; de Eguía, a don Juan José Lasarte; de Igueldo, a don Teodoro Iraizoz; de Loyola, a don Agustín Ibarburu; de Logariz, a don Nicolás Eceñarro; de Uña, a don Juan

Cruz Pena y de Zubieta, a don José Manuel Añorga.

Otros asuntos

Se da cuenta de una comunicación de gracias del gobernador civil correspondiendo al voto de gratitud que se hizo constar en acta en la sesión anterior por la parte activa que había tomado en la extinción del incendio del Teatro Circo.

Se acordó haber oído con agrado su lectura, así como la de otra comunicación análoga presentada por los señores Azcona, Iruretagoyena y Lasa.

Quedó sobre la mesa la división de los distritos municipales de San Sebastián, para el nombramiento de vocales de la Junta municipal, que se ha de verificar por sorteo.

A propuesta del alcalde se hizo constar en acta el sentimiento que ha producido a la Corporación el fallecimiento del párroco de Santa María don Isidoro Bengoechea.

Se autorizó al alcalde para que dé las órdenes oportunas a fin de arreglar la cocina del cuartel donde se aloja el regimiento expedicionario (antigua Misericordia) que se ha hundido y están guisando los soldados al aire libre.

Se dió cuenta de una carta del representante del municipio en Madrid señor Freigero, anunciando que en los presupuestos del Estado figuran para este año 5.000 pesetas como subvención para la escuela de artes y oficios.

Se acordó, a petición de varias sociedades de recreo, que el Ayuntamiento, representado por la comisión de Fomento, asista el día de San Sebastián, 20 de este mes, al acto del descubrimiento de una lápida que se colocará en la casa del maestro Sarriegui y que al acto asista la banda municipal.

Se autorizó a la comisión de Gobernación para presentar el pliego de condiciones de suministro de borceguies con destino al cuerpo de barrenderos.

A propuesta del señor Navas promete el alcalde dirigir varios telegramas a periódicos franceses y de otras naciones haciendo ver la verdad de lo ocurrido en el incendio del Teatro Circo, por que parece que las informaciones han sido tan exageradas que han hecho ver que se había reducido a cenizas toda la población, y hasta ha habido cartas en la alcaldía preguntando si había quedado algún hotel en pie por que pensaban venir a veranear.

El señor Setien expuso las aspiraciones del partido socialista dentro del municipio y el programa de los mismos.

Propuso después se dirija al gobierno la petición de la abolición de la ley de jurisdicciones y de la pronta terminación de la guerra de Marruecos.

Se tomó en consideración esta proposición y declarada la urgencia fué aprobada la primera parte con el voto en contra del alcalde y la segunda por unanimidad con la adición propuesta por el alcalde de que al mismo tiempo se feicite al ejército que opera en Marruecos.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Sucesos balkánicos

París 9'50 n.

Venizelos

El señor Venizelos salió de Atenas para Roma, donde permanecerá dos o tres días.

De Roma irá a París y Londres. El señor Venizelos cuenta, a su regreso, visitar Berlin, San Petersburgo y Viena y regresará a Grecia algunos días antes de las elecciones municipales, que han sido fijadas para el 22 de Febrero.

La Cámara ha votado el nuevo empréstito.

La prensa italiana comenta la visita del señor Venizelos.

Algunos periódicos lanzan globos de ensayo que no pueden faltar de orientar la opinión.